

AGENDA DE LA SEMAINE 1

DIMANCHE 21 DÉCEMBRE

4^e DIMANCHE DE L'AVENT

Quête au profit des Petites Sœurs des Pauvres.

Prière des frères, 10h30.

Goûter solidaire, 16h30, Maurice Denis.

MARDI 23 DÉCEMBRE

Maraudes Conf St Jean-Eudes, 20h.

MERCREDI 24 DÉCEMBRE

Quête pour le diocèse du Père Selvan.

Confessions de 15h30 à 16h30.

Vêpres solennelles, 17h.

Messe de Noël 17h30, 19h30 et minuit.

JEUDI 25 DÉCEMBRE

Nativité du Seigneur

Quête pour le diocèse du Père Selvan.

Messe à 9h30, 11h et 19h.

DIMANCHE 28 DÉCEMBRE

SAINTE FAMILLE

AGENDA DE LA SEMAINE 2

MARDI 30 DÉCEMBRE

Maraudes Conf St Jean-Eudes, 20h.

MERCREDI 31 DÉCEMBRE

Prière de la Paix, 22h.

Réveillon des jeunes de Taizé, grande crypte.

JEUDI 1^{er} JANVIER

Messe unique, 11h00.

Pas d'accueil.

Fermeture de l'église, 18h30.

VENDREDI 2 JANVIER

Dévotion à la Divine Miséricorde, 17h

SAMEDI 3 JANVIER

Dévotion au cœur immaculé de Marie, 16h30.

DIMANCHE 4 JANVIER

SOLENNITÉ DE L'ÉPIPHANIE

Quête impérée pour l'Eglise africaine.



DIMANDE 21 DÉCEMBRE

4^e DIMANCHE DE L'AVENT

Is 7, 10-16 ; Ps 23

Rm 1, 1-7 ; Mt 1, 18-24

Noël est imminent ; la justice de Dieu est proche. En ce quatrième dimanche de l'avent, le Seigneur pour révéler sa justice nous présente un homme juste, saint Joseph. Saint Joseph devient un avant-goût de la justice de Dieu qui sera pleinement révélée en Jésus. Alors à saint Joseph, nous pouvons accorder beaucoup de qualificatifs – discret, silencieux, contemplatif, etc. Or saint Matthieu, l'évangéliste, lui accorde un adjectif capital « juste ». Ainsi, saint Joseph préfigure déjà la justice tendre de son Fils adoptif. Donc, la justice de Dieu n'est ni la punition de Dieu ni la peur de Dieu. Jésus n'est pas descendu comme un juge dur pour condamner les pécheurs ; par contre, Jésus vient sauver le peuple de ses péchés - ce que l'évangile d'aujourd'hui précise. Jésus, dans sa vie publique, cherche toujours des moyens pour sauver la vie des pécheurs. Jésus en tant que l'incarnation de la justice de son Père vient nous donner la vie.

Alors, saint Joseph, l'homme juste, aussi cherche des moyens pour sauver sa fiancée de cette situation incompréhensible où la loi juive est extrêmement dure - une femme qui attend un enfant hors mariage est condamnée à la mort. Saint Joseph contemple dans son cœur, prie tout le temps : il se demande comment sauver Marie de cette loi de la mort. Là dans son rêve, la Parole divine lui révèle le dessein de Dieu. Le sommeil de Joseph est un rendez-vous avec Dieu ; Joseph est, dans son sommeil, avec Dieu ; il s'abandonne à Dieu et se laisse habiter par lui ; et la volonté divine est révélée. Dès le réveil, il agit. Son obéissance est immédiate, totale, silencieuse. Sa discréetion, efficace et fiable. La justice divine est faite.

En ce temps de Noël, saint Joseph et sainte Marie nous présentent la justice d'Emmanuel, Dieu-avec-nous, annoncé par le prophète Isaïe 700 ans avant la naissance de Jésus. Le couple saint, grâce à sa vie contemplative, est disponible au projet de Dieu ; il dit un oui absolu. Marie a exprimé son accord en parole : « Voici la servante du Seigneur, qu'il me soit fait selon ta parole ». Saint Joseph a exprimé son accord en silence - une écoute absolue devant la Parole révélée dans son rêve. Alors, pour discerner la justice divine dans notre vie, n'allons nulle part mais retirons-nous simplement dans le 'sommeil divin' où Jésus révèle sa justice miséricordieuse.

Le saviez-vous ?

Les scouts du groupe Saint-Esprit/Saint-Éloi vous proposent de venir chercher à domicile vos sapins après les fêtes. Voici leurs disponibilités : du 29 décembre au 04 janvier ainsi que les weekends du 10/11 et 17/18 janvier. Cela contribuera à financer nos projets environnementaux et sociaux : Hiver Solidaire, Camp radeau, Aide dans une ferme. La participation est libre à chacun.

Contact: compas.sese@gmail.com; 06 61 38 36 02 (Daria)

ACCUEIL & CONTACT

(1 rue Cannebière)

Du lundi au vendredi : 17h-19h

HORAIRES DES MESSES

Messes en semaine :

9h, 19h (sauf samedi)

Messes dominicales

Semaine 1

Par un prêtre (186 av. Daumesnil)

18h-19h (samedi 17h-18h)

Lundi : Père Christophe MARTIN

Mardi : Père Selvan CHARLES

Mercredi : Confessions

Jeudi : Pas d'accueil

Vendredi : Père Christophe MARTIN

Samedi : Père Arnaud DUBAN

Semaine 2

Par un prêtre (186 av. Daumesnil)

18h-19h (samedi 17h-18h)

Lundi : Père Christophe MARTIN

Mardi : Père Selvan CHARLES

Mercredi : Père Selvan CHARLES

Jeudi : Pas d'accueil

Vendredi : Père Christophe MARTIN

Samedi : Père Arnaud DUBAN

SYNTHÈSE DU CR DU CONSEIL PASTORAL DU 18 NOVEMBRE

Nouvelles diocésaines et paroissiales

Face à la forte diminution de la pratique chrétienne régulière, notre archevêque, Mgr Ulrich, a lancé le projet « Prospective Paroisses Paris 2035 (3P2035) » pour que notre Eglise soit davantage missionnaire. Dans cet esprit, une équipe pilote diocésaine a réfléchi à des propositions qui vont être soumises aux paroisses parisiennes. Pour notre paroisse, Jean PERRAUDEAU a accepté d'animer un petit groupe de réflexion.

Les travaux du Concile provincial dont l'objet est de réfléchir à de nouvelles façons d'intégrer les catéchumènes et les néophytes dans notre Eglise ont débuté. Un questionnaire sera prochainement adressé aux paroisses de la province, charge à elles d'inviter leurs paroissiens à y répondre individuellement ou en groupe.

Bilan des actions passées ou en cours

La sortie à Meaux fin septembre a permis de rassembler environ 200 personnes. La Messe des Curieux le samedi 8 novembre a réuni plus de personnes que d'habitude à la messe du samedi soir avec quelques curieux. Pour la prochaine édition en mars prochain, il est proposé que cette messe soit davantage communautaire avec la participation d'un paroissien qui pourrait expliquer les points clés de la messe lors de la célébration, explications complétées par un livret remis aux participants. Le parcours de préparation à l'effusion de l'Esprit-Saint connaît un succès certain avec 65 personnes inscrites. Excellent retour des groupes qui vivent des moments forts de partage.

Echanges sur les propositions des groupes de partage de Meaux

Le Père Arnaud indique que les groupes de partage ont relevé que le Conseil pastoral avait fait des efforts pour être plus visible et par les propositions d'actions qu'il avait pu faire pour inciter les paroissiens à aller davantage vers l'autre, notre axe pastoral. Sur la question de l'accueil, il est certain qu'accueillir l'Autre ne peut se réduire à une simple injonction mais que c'est principalement une disposition du cœur. Les petits gestes en début de messe (sourires, salutations, ...) envers son voisin ne sont pas neutres et sont une manière de vivre la fraternité.

Echanges sur le catéchuménat et le néophytag (à partir des témoignages d'Antoine LESUR et de Régine FAURE)

Nous connaissons depuis quelques années une augmentation significative du nombre de catéchumènes (jeunes et adultes) et notre paroisse ne fait pas exception. 25 personnes sont actuellement en pré-catéchuménat (discernement), 14 dans le parcours du catéchuménat, sur les 21 personnes demandant à recevoir le sacrement de confirmation, 6 ont été confirmés à Notre-Dame le 6 décembre. Nous comptons actuellement 45 accompagnateurs. Le groupe est constitué de 70% de personnes qui ont moins de 30 ans qui vont participer au renouvellement de l'Eglise. Cette situation heureuse nous oblige à faire évoluer nos pratiques. Par exemple, aujourd'hui la durée de la préparation au catéchuménat est de deux ans mais l'accompagnement individuel que nous proposons permet de nous adapter à chaque personne dans la durée du parcours et dans la manière de faire.

Noël au Saint-Esprit

Mercredi 24 décembre

Vêpres solennelles à 17h

Messes à 17h30, 19h30 et minuit



Jeudi 25 décembre

Messes à 9h30, 11h et 19h

Réveillon du 31

Mercredi 31 décembre à 19h, nous rendrons grâce au Seigneur pour l'année écoulée. C'est le sens même de l'eucharistie (eucharistein, en grec, signifie dire merci). Puis à 22h30 dans l'église, les jeunes de Taizé nous proposeront une prière pour la paix. A la suite, nous descendrons dans la grande crypte pour fêter le passage à la nouvelle année avec des musiques, des costumes et des spécialités de leurs pays. Venez les entourer pour leur dernière soirée avant leur retour !

Messe en l'honneur de Marie Mère de Dieu

Le 1er janvier à 11h, nous confierons la nouvelle année au Seigneur en demandant l'intercession de sa Mère.